

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, JUEVES 29 DE MAYO DE 1879.

Número suelto: 25 CENTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE PUBLLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 320.

ALCOY 29 DE MAYO DE 1879.

ASOCIACION PARA LA REFORMA DE LOS ARANCELES DE ADUANAS.

Se acaba de formar bajo el mismo título que encabeza estas líneas una importante asociación en Madrid, y acerca de su fundación leemos en *El Imparcial* lo siguiente:

«Era imposible que nuestro país, que cuenta con entendidos y elocuentes economistas, dejara de responder al movimiento libre-cambista que ya se distingue en las principales naciones de Europa, y se ha dejado sentir en los Estados Unidos mismos, á pesar de su tradición proteccionista, el cual viene provocado por una insensata reacción, que, sorda á los clamores de la libertad y la justicia, se obstina tenazmente en hacer prevalecer intereses particulares y exclusivistas sobre un supremo interés social, que, por lo mismo que es legítimo, aleja esos imaginarios antagonismos de todo punto contrarios á la armonía de las leyes económicas.

Es tan notorio el progreso de las industrias en España, ha logrado tan evidente desarrollo la riqueza pública, aun en las provincias que aparentan estar más lastimadas, ha mejorado de tal manera la producción nacional desde la reforma arancelaria de 1869, que ya es insigne insensatez fingir un abatimiento y atraso que desmienten esas gigantes fábricas, en cuyo seno se elabora la riqueza, y esas numerosas recompensas, justamente obtenidas en el gran certamen internacional del año último.

Y no obstante esto, todavía un sordido y particular interés, cediendo á las torpes sugerencias de estrecho egoísmo, pretende impedir la realización de la libertad comercial, oponiéndose á ese solemne concierto de los pueblos modernos, á esa magnífica fraternidad humana que viene á realizar el principio económico de la división del trabajo, en virtud del cual las naciones se ofrecen mutuamente la exuberancia de sus productos para la más fácil satisfacción de las necesidades del hombre y el mejoramiento del bienestar social.

A contrarrestar la funesta tendencia de interrumpir ó debilitar las relaciones mercantiles de España, se reconstituye la Asociación para la reforma de los aranceles de Aduanas, que representa las aspiraciones de 17 millones de consumidores.

Anoche celebró en el Circulo de la Union Mercantil una importante reunion, cuyos provechosos resultados no tardarán en experimentarse, que fué presidida por el Sr. Rodriguez (D. Gabriel) con el concurso de los secretarios Sres. Azcárate y nuestro compañero de Redaccion Garcia Diaz, y con asistencia de los Sres. Figueroa, Moret, Ruiz de Velasco, Bona (D. Félix), Carvajal, Barroeta, Pedregal, Lopez Puigcerver, Prats, Trompeta, Rubio, Prieto y Prieto, Borrego, Maldonado, Macanaz, Alvarado, Calvo y gran número de comerciantes distinguidos y de hombres de todas las significaciones políticas.

Expuesto por el señor Presidente el estado de los trabajos

preparatorios, se dió lectura de la circular que la Junta Directiva habia de dirigir en este periodo de propaganda, cuyo documento fué aprobado en todos sus términos.

Acordada la constitucion de la Asociación en secciones, entre las cuales citaremos como las principales, las referentes á los paños y al derecho diferencial de bandera, y nombrada una comision ejecutiva que provea al cumplimiento de los acuerdos tomados, se decidió por unanimidad celebrar el dia 8 de junio próximo, el primer *meeting* libre-cambista, en el cual se tratará del importante problema de la crisis alimenticia á que *El Imparcial* ha venido consagrando la preferente atención que reclama un asunto de tanta gravedad y trascendencia.»

Seccion local.

Segun nos dicen de Relleu, eran grandes los apuros en que se veian aquellos vecinos para moler el trigo, á causa de la gran escasez de aguas, por cuyo motivo tenian que dirigirse para la molienda á Villajoyosa y otras poblaciones bastante separadas de aquella, pero de hoy mas y gracias á la iniciativa de D. Isidro Soler, distinguido hacendado y notario de la misma, que ha montado un molino harinero movido á vapor, no solo se puede ya cómodamente verificar la molienda en el mismo pueblo sino que de los pueblos inmediatos acuden todos á Relleu á verificar la indicada operacion.

Merece plácemes el Sr. Soler por su benéfica empresa y no se los escasean ciertamente sus paisanos.

Por la Administracion económica de la

provincia y por medio del *Boletín Oficial* se dá aviso á D. José Segura de esta veicidad, comprador de Bienes nacionales, del vencimiento de un pagaré á su cargo de 31 pesetas 83 céntimos para que lo haga efectivo con oportunidad.

Se ha autorizado á la Direccion de Rentas Estancadas, y lo hacemos público para que llegue á conocimiento de nuestros industriales por si quieren interesarse, para contratar por medio de subasta pública, que se celebrará el dia 20 de Junio próximo, á la una de la tarde, en el local de dicha Direccion, 2.050 resmas de papel de varias clases para el servicio de Loterías durante el año económico de 1879-80, bajo las bases y condiciones que se marcan en el respectivo pliego que estará de manifiesto en el Negociado de Administracion de Loterías de aquel centro directivo, donde podrán acudir los interesados que deseen examinarlo.

Debiendo verificarse el ingreso en Caja de los mozos de los reemplazos de 1877 á 1878, cuyas exenciones no se hayan declarado subsistentes por los Ayuntamientos en el juicio de revision hecho en virtud del art. 114 y en el transitorio de la ley de 28 de Agosto último, se ha señalado el dia 18 de Junio próximo para la entrega de los mozos de esta ciudad.

Por la Junta económica del Departamento de Cartagena se sacarán á pública subasta el dia 2 de Junio próximo, doce mil seiscientos kilogramos de trapo viejo existentes en aquel Arsenal, bajo el tipo de 0.1875 de pesetas el kilogramo, ó sean, producto total, 2,362 pesetas y 50 céntimos.

Desde hace dos dias se ha desarrollado un viento bastante impetuoso y molesto, que puede ser causa de alguna degradación sino se sujetan bien las cortinas, persianas, macetas y demás objetos que se suelen poner en los balcones y ventanas. Ayer, sin ir mas lejos, se desprendió á causa del aire desde un piso segundo de

EL PARRICIDA.

257

Su proposicion, como era de esperar, fué aceptada.

Las diez daban en aquel momento.

Monle partió del *Café de Lille*, sin correr, pero con un paso bastante vivo: salió en un instante de la calle Caumartin, tomó las calles de San Nicolás, del Arco, de la Roca, atravesó el boulevard de Courcelles, siguió la calle de Paris, y llegó, por último, á la calle de las Coronas.

El juez y el comisario de policía le seguian en carruaje.

¿Cuánto tiempo habia necesitado el asesino para cometer el crimen? Toda suposicion sobre este punto tenia que ser gratuita; era necesario que la prueba que se estaba verificando fuese la representación exacta y completa de la escena que habia debido tener lugar en la noche del 9 al 10.

Monle franqueó, pues, el muro por la parte inmediata á la verja del jardín atravesó éste en toda su extension, abrió las persianas de la cocina con la ayuda de una varilla encorvada que introdujo entre las dos hojas, escaló la casa, y se puso á recorrer todo el departamento; las idas y venidas probables del asesino, sus du-

256

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

XXVII.

Esta permanencia en el *Café de Lille* estaba suficientemente probada; pero no por eso era menos inverosímil, y era necesario prever el caso, por consiguiente, en que el acusado llegase á demostrarlo.

Ahora bien, suponiendo que Lorenzo hubiese salido del *Café de Lille* á la una, ¿habia podido ir de nuevo á Batignolles y volver á entrar en su casa, calle de Grammont, á las dos menos cinco minutos? Recorrer una distancia de mas de cuatro kilómetros en cuarenta minutos (porque era preciso deducir cerca de un cuarto de hora para consumir el crimen) ¿no era casi suponer lo imposible?

Monle, que habia llegado un instante despues de haber salido Lorenzo, y al cual dirigió M. Thurier esta pregunta, pretendió que no tenia nada de imposible; y él mismo se ofreció, por más de que carecia del vigor y de la agilidad de un joven, á hacer una experiencia concluyente.

EL PARRICIDA.

253

que habia estado sentado en la mesa en cuestion, fué el último en salir aquella noche; pero tenia la cabeza inclinada sobre el pecho y le habia sido imposible distinguir sus facciones; y que cuando salió no se habia fijado en él por estar ocupada en contar la venta del dia. En suma, no reconocia á Lorenzo.

Mientras tanto, parecia este hacer esfuerzos supremos para evocar sus recuerdos, para señalar alguna circunstancia que á su vez recordaran tambien los de la casa.

De pronto se llevó vivamente la mano á la frente.

—¡Ah! por fin... exclamó. si eso es, y es imposible que uno de los muchachos haya olvidado...

—Oid. Cuando me avisaron de que se iba á cerrar, y en el momento de salir, saqué una moneda de 10 francos, que eché sobre la mesa. El mozo al recoger la moneda para llevarla al mostrador, la dejó caer y estuvo buscándola algun tiempo.

Esto concernia especialmente á Ernesto Prat.

la calle de Santa Elena una cortina-perisiana que, afortunadamente, no causó daño alguno.

CORRESPONDENCIA.

Huerta de Alicante 26 de Mayo de 1879.

Sr. Director de EL SERPIS.

Mi distinguido amigo: Repuesto un tanto de las molestias del viaje, y despues de algunas escursiones a la hermosa capital cuyos muros lamen cariñosas las plateadas olas del Mediterraneo, cumplo mi obligacion de corresponsal y doy comienzo a mi difícil cuanto delicado cometido. Paso por alto lo que a mi estancia en esta deliciosa huerta se refiere diciéndole para V. solo y sin que a nadie se lo cuente que me prueba infinito este bondadoso clima sintiendo vivamente que no me aconsejara antes el médico la traslacion que mas tarde me ha recetado.

Como me propongo hablar muy extensamente de todo, me reservo para mejor ocasion ocuparme de esta huerta y de sus espléndidos palacios, porque entiendo que lo primero es decir cuatro palabras de la prensa periódica de Alicante.

Existen aqui, en la actualidad, los periódicos siguientes: El Constitucional, (diario); El Gradador, id.; La Provincia, id.; La Union Democrática, id.; La Revista de Instrucción Pública (decaenal); El Semanario Católico.

La Revista Espiritista. La Ilustracion Popular. Boletín del colegio de San José.

Tanta abundancia de periódicos acusa un desarrollo intelectual y moral que honra altamente a Alicante, de cuya poblacion y de su cultura solo redoblaré a lo largo de este número de la revista. Albaré la paga a la provincia la honra que le debía al elegirle diputado, consintiendo que su periódico lanzara insultos mil a estas señoras, modelo de finura de instruccion y de belleza. El Constitucional es el decano de la prensa alicantina y por lo mismo le guardan todos sus compañeros el respeto que inspiran los años.

Este periódico cuya templanza y buenas formas reconocen todos, lo dirige y redacta el distinguido literato D. Nicasio C. Jover, que si no es un gran político, conoce a fondo las formas literarias, cuyas buenas formas ha sabido llevar siempre a su periódico, que, como V. sabe, solo tuvo una época de unos cuatro meses en que llamó la atención por su destem-

planza y desigual confeccion. Su coleccion de dos años, que tengo a la vista, me deleita con la lectura de su variada primera plana.

El Gradador, dirigido por su propietario D. Antonio Galdó, fué siempre un diario batallador, muy fogoso, bien escrito, aunque un tanto destemplado en la forma. Pocos escritos doctrinales y extensos artículos atacando a las personas. Si no fuera por esto, podría decirse de El Gradador que es un importante periódico de oposicion. Cada dia vá templando mas su estilo fogoso y de batalla.

La Provincia dirigido y redactado por su propietario D. Máximo Herrero, se consagra exclusivamente a contener en sus ataques a los diarios de oposicion. Su natural templanza y el corte de sus razonados editoriales, aunque no escritos con la pureza de lenguaje de los de El Constitucional, revelan al antiguo redactor de este periódico.

La Provincia ha librado grandes batallas contra los tres diarios de la oposicion y todos los dias tiene que haberselas con sus enemigos. Su confeccion parecida a la de El Constitucional, ofrece a sus lectores una primera plana tan variada como amena.

La Union Democrática es un periódico que genera. Seria notable si hubiera homogeneidad en sus trabajos de redaccion, entre los que figuran artículos de primer orden, pero la falta de armonia entre los editoriales y los artículos, hacen de este periódico una publicacion deslazada, apesar de publicar escritos políticos que, si no tienen intencion, son notables por su diction, y algunas veces, por su doctrina. Lástima que no tenga una confeccion mas acertada y que decaiga con sus ataques escensivamente personales.

Lástima, repito que una prensa tan ilustrada emplee fuerzas de tanta valia en cuestiones casi siempre personalísimas, cuando tanto bien pudieran hacer tratando asuntos políticos, administrativos, económicos, y de verdadero interes social, sin descender a cierto terreno que siempre debería estar vedado a publicaciones tan importantes como estas que acabo de reseñar.

La Revista de Instrucción Pública, la dirige D. Blas de L. Corradi, y con esto estaría dicho todo, sino fuera porque le falta doctrina y procedimientos pedagógicos. En cambio es buen defensor de los intereses de las escuelas y de los maestros, quienes deberían mirar con mas preferencia este periódico, no limitándose solamente a leer las resoluciones de la Junta provincial del ramo.

El Semanario Católico ha decaído bastante de su primitivo esplendor. Hoy está reducido a cierta propaganda que, si por des-

gracia se hiciera con talento y con intencion, podría ser en su dia perjudicial a los intereses de la religion.

La Revista espiritista. La Ilustracion popular, escrita por jóvenes entusiastas y de porvenir, era hasta hace poco un periódico que se leia con gusto: hoy ha quedado en cuadro.

Tengo a la vista algunos números de su primer periodo, el mas floreciente, y en nada se parecen a los dos últimos que acabo de leer.

Como las causas de su decadencia me dicen que son de carácter privado, no he querido averiguarlas.

La prensa diaria ha empezado ya la campaña en favor de las fiestas que tendrán por base la esposicion provincial que proyecta el Fomento. Esto me proporcionará la satisfaccion de escribir a V. extensamente.

Tambien hablaré a V. de la biblioteca de este Casino, en cuyos estantes se ven ricamente encuadradas obras de reconocido mérito, a juzgar por los autores que figuran en los indices.

Continua el tiempo tan desapacible cual jamás se ha conocido en esta capital, segun me aseguran sus moradores que, dicho sea sin adulacion, son galantes con los forasteros, y complacientes hasta con exceso, segun podrá V. apreciar por lo que de ellos vaya diciéndole en el transcurso del tiempo y en las diferentes cartas que me propongo escribir, si mi salud continua siendo buena.

El Corresponsal.

Utilidad y recreo.

El uso del opio ha pasado a ser para los chinos una verdadera plaga. Los fumadores de opio se cuentan allí por millones, y su número continúan aumentando. Hoy perecen cada año mas de 600.000 chinos, victimas de su fatal pasion. Hace cien años, las Indias sólo exportaban 200 cajas de opio; en 1847 ya subieron a 10.000, en 1859 cerca de 50.000 y en 1875 más de 90.000. Todas las clases de la sociedad china se han dado ya al uso del opio. En Ningpo, ciudad de 400.000 almas, se cuentan 2.700 cafetines donde se fuma opio.

Este narcótico produce estragos terribles entre sus adeptos; los enflaquece y pone lívidos, y el trabajo pasa a ser para ellos un verdadero suplicio. Antes la China tenia una poblacion sobria, vigorosa y entregada al trabajo; mas hoy su mayoría es perezosa, corrompida y criminal. Todos los tallos de bambú (plumas) de los montes del Sud, há escrito un autor chino, no bastarian para detallar todos los males que nos causa el opio.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Maximino, obispo. SANTO DE MAÑANA.—S. Fernando rey de España. CULTOS.

Parroquial de Santa Maria.—Al anochecer Ejercicios del Mes de Maria. Parroquial de S. Mauro.—Al anochecer Ejercicios del Mes de Maria.

Capilla de Ntra. Sra. de los Desamparados.—Al anochecer Ejercicios del Mes de Maria.

Capilla del Hospital.—Al anochecer Ejercicios del Mes de Maria.

Capilla del Molinar.—A las 6 de la tarde Ejercicios del Mes de Maria.

Seccion mercantil.

Acoy 29 de Mayo de 1879.

GAMBIO.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists exchange rates for various locations like Alicante, Alcabete, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cádiz, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jén, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, S. Sebastian, Santan er., Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Vitoria, Zaragoza.

Paris 8 dias vista 497. Londres 90 dias fecha 4757.

Anuncios oficiales.

DON GASPAR MENDEZ RODRIGUEZ Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido.

Hago saber: Que por auto del dia de ayer y a instancia de uno de los acreedores se declaró en estado de quiebra a D. Antonio Poblet Esq., fabricante de paños, de esta vecindad, como comprendido en el artículo primero y siguientes del Código de Comercio, y en su consecuencia se prohibe el que nadie haga pagos ni en-

—Recordais e-a circunstancia? preguntó M. Thurier al camarero.

—No... señor, respondió éste despues de una ligera duda.

—Lorenzo bajó tristemente la cabeza.

—No sois muy feliz en vuestras preguntas, observó el juez.

—Sin embargo, señor, dijo Lorenzo, debéis comprender que detalles tan minuciosos no se inventan.

—Todo se inventa, dijo friamente M. Thurier.

Faltaba interrogar a los consumidores que habian estado cerca de Lorenzo y que precisamente debian haberle visto. Lorenzo habia designado a dos que sentados a su derecha en la mesa inmediata habian estado hablando de la Bolsa.

—¡Ah! si, M. Mesgrignon y M. Decorce, dijo el dueño del café.

—Eran estos, eu efecto, dos parroquianos constantes, dos inseparables.

En el momento en que M. Thurier iba a ordenar su comparecencia, entraron en el establecimiento.

Decorce no se acordaba absolutamente de nada. Sin duda, habia estado sexta-

do, como todas las noches, con su amigo Mesgrignon, en aquella mesa; no se ponian jamas en otra parte; pero no se habia fijado en los que estaban inmediatos, por estar completamente absorto en una teoria que le explicaba su amigo sobre las probables fluctuaciones de la renta.

La deposicion dada por Mesgrignon fué con poca diferencia semejante a la de su amigo.

M. Thurier se volvió hacia Lorenzo.

—¿Llamais a esto una coartada? dijo desdenosamente.

Lorenzo no dejó pasar estas últimas palabras del juez.

—Sin duda, dijo, es una coartada, y me parece que está suficientemente probada.

Y, fiel a su resolucion de hacerse superior a todo contratiempo y de luchar cuerpo a cuerpo con la acusacion, púsose a recordar y hacer valer todo lo que en las últimas averiguaciones y recientes carreaos podia interpretarse en su favor.

M. Thurier le escuchó sin interrumpirle, y cuando hubo concluido, ordenó friamente que condujeran de nuevo a la Conserjeria.

das, sus detenciones, todo lo representó con una escrupulosidad minuciosa.

Trece minutos y algunos segundos empleó en todo esto.

Por último, volvió a salir. Recorrió las calles que anteriormente hemos citado, ganó los boulevares y llegó al núm. 21 de la calle de Grammont.

—¿Qué hora es? preguntó volviéndose hacia el juez y el comisario, que llegaban al mismo tiempo que él.

Las diez y cincuenta y tres minutos, dijo el comisario, despues de haber consultado su reloj.

Pero habia andado con un paso excesivamente ligero, estaba ahogado, bañado en sudor. Ahora bien, el portero y el criado de Lorenzo habian dicho en su declaracion que éste, al entrar en su casa, tenia su aire habitual, y que ninguno de ellos habia notado en él ni turbacion ni cansancio.

—Preciso es que tomara un carruaje, al menos para volver, dijo el juez.

Este fué igualmente el parecer del comisario y de Monle: el primero habia ya practicado una informacion en la pre-

tregas de efectos al quebrado, sino al depositario nombrado que lo es D. Enrique Hernandez Esteban, bajo pena de mal pagado y no quedar descargados de las obligaciones que tengan pendientes en favor de la masa de acreedores. Se previene á todos aquellos en cuyo poder existan pertenencias del quebrado que hagan manifestacion de ellas por notas que entregarán al Comisario nombrado que lo es D. Joaquin Perez Jordá, bajo pena de ser tenidos por ocultadores de bienes y cómplices en la quiebra, y se hace saber á todos los acreedores del quebrado concurren bajo apercibimiento de lo que haya lugar, á la primera junta general y nombramiento de tres síndicos que tendrá lugar en el día y hora que oportunamente se fijará.

Dado en Alcoy á veinte y ocho de Mayo de mil ochocientos setenta y nueve.

Gaspard Mendez.

José Giner Plá.

Variedades.

LA MARAVILLA DE COLONIA.

No hay turista ni viajero desocupado que al recorrer las orillas pintorescas del Rhin deje de detenerse siquiera dos días en la antigua ciudad romana colonia Agrippina, para admirar su espléndida catedral, una de las muestras mas perfectas que existen del orden gótico, y sobre todo para visitar el Jardín Zoológico, que los alemanes llaman con justo título la Maravilla de Colonia.

El camino que á él conduce es una alameda encantadora, bordeada por un lado de casas de campo, construidas con todo el refinamiento del gusto moderno, mientras por el otro corre majestuosamente el río con su inmenso caudal de aguas, cruzado por multitud de barcos de vapor que llevan pasajeros á las localidades circunvecinas.

El Jardín Zoológico de colonia cuenta hoy diez y seis años de existencia. Fundado en un terreno arido é inculto, se ha convertido, no solo por el cuidado, sino por el abono continuo de los animales que la pueblan, en un oasis parecido á los que pintan los poetas árabes en sus fantásticas leyendas. Las plantas más raras y exóticas alternan allí con los árboles y arbustos de nuestros climas, mezclándose con canastillos de flores y con praderas artificiales donde viven animales de todas especies, desde el humilde riyezuelo de los jardines europeos hasta el brillante papagayo de las regiones tropicales; desde el oso blanco que nace entre las nieves eternas del polo, hasta los elefantes y las jirafas que se crían en las junglas de la India ó en los desiertos de Africa.

El paseo que va desde la ciudad al Jardín Zoológico presenta el aspecto de una procesion que no se acaba nunca. A las cuatro de la tarde no se puede dar un paso, especialmente en la plataforma, cuyo centro ocupa la fonda desde la que se descubre un estanque vastísimo poblado por diversas aves acuáticas. El panorama termina en el fondo por la jaula colosal de los osos, entre los que sobresalen dos blancos del Norte, paseándose sin darse un punto de reposo, ó si están de buen humor, precipitándose al agua desde lo alto de un peñasco colocado allí á propósito. Sus vecinos mas inmediatos son los osos de las montañas Rocosas y los pardos de Rusia, en pié siempre junto á las verjas ó encaramados en los árboles próximos para atrapar pronto y bien las frutas ó los pedazos de pan que los llevan los visitantes.

Allado de este departamento se ve el palacio de los monos, palacio que recuerda por su estilo los alicatados y la filigrana del Alcázar sevillano ó de la Alhambra granadina; más allá un foso semicircular hecho de rocas donde se apoyan los encierros de las hienas, de los lobos y de los chacales. En frente de este foso

se eleva una montaña artificial muy accidentada, en la que saltan y triscan alegremente las gamuzas, las cabras montesas y los carneros salvajes de los campos de Grecia. Una escalera tallada en la roca conduce á la cresta que domina el río en el valle de Müllheim, que está á corta distancia. A la derecha se distinguen las habitaciones de los grandes ruminantes, como venados de todas clases, búfalos, zebús de la India, dromedarios, renos y camellos.

A la entrada del Jardín se hallan establecidos las preciosas pajarreras donde viven en dorada cárcel cuantas aves se conocen en los dominios dilatados del espacio, con una seccion especial destinada á los pájaros granívoros é insectívoros de Europa; coleccion compuesta de unas cien especies, y que es la mas rica y curiosa de las formadas hasta el día. Las gallinas, los pavos y los faisanes, en sus múltiples divisiones, constituyen la retaguardia de este ala del ejército hecho prisionero por la táctica y la perseverancia del hombre.

Hay también jardines lindísimos cubiertos con una red metálica, bajo la que revolotean de flor en flor los pájaros que ménos se acostumbran á la pérdida de la libertad y que no pueden vivir en el breve espacio de una jaula. Libertad fugida y limitada hasta cierto punto, pero que al ménos les permite hacerse la ilusión de que aun viven en las verdes euramadas donde nacieron, de gozar sus poéticos amores, y de fabricar el nido en el lugar que á sus propósitos conveiga.

Son magníficas también las estafas ó invernáculos de cristales bajo los que vucruzan incessantemente los pájaros de la zona tórrida, de rico y matizado plumaje, y que semejan animadas joyas de piedras preciosas que se contemplan expuestas en el artístico escaparate de una galería del Palais Royal de Paris.

A unos treinta pasos de distancia, y como contraste terrible, se tropieza con la coleccion de los animales carnívoros, que puede rivalizar dignamente con las mejores de Europa. Hay leones viejos y adultos, tigres reales, leopardos magníficos, panteras negras de Java, jaguares americanos y pumas manchados de Africa. El leon viejo y la leona, su augusta esposa, han procreado en trece años veinticinco cachorros que gozan de perfecta salud.

Las jirafas, los elefantes, los rinocerontes y los antílopes, tienen también su correspondiente palacio de estilo mudéjar, y los castores un parque extenso á orillas de un lago cuyas aguas sirven de cristalino espejo á la galería de las águilas, hecha de mampostería y calados de hierro; deleite verdadero de los aficionados al arte de la cetrería puesto que allí encuestran y pueden estudiar todos los diversos géneros de aves de rapina, especialmente los halcones, que ocupan más de una tercera parte de la seccion. Las águilas, por supuesto, están en inmensa mayoría, confundidas con los buhos y los miáns, pero dominando como reinas y señoras absolutas en el mundo pequeño de hierro y de ladrillo.

En el chalet que sirve de residencia al director del establecimiento, desempeña las funciones de portero un corpulento mono mandril, de hocico encarnado y patillas del mismo color, y vigilan la morada cual celosos centinelas, dos pelicanos negros de Chile, un ganso con casco procedente de Australia y un cisne trompeta del Canadá. No abandonan su puesto de honor sino para ir á bañarse en el estanque inmediato, sin importárseles un ardite los retozós de dos nutrias que allí viven, ni el estruendo producido por una familia de puerco-espín, cuyos individuos no cesan de agitarse en el redil de estacas y de malezas en que pasan la vida encerrados.

El jardín Zoológico que acabamos ligeramente reseñar contiene 305 ejemplares de mamíferos, distribuidos en 122 especies, y 1448 aves, que lo están en 360, formando un total de 1.753 animales es-

cogidos, cuyo valor no puede apreciarse, porque traspasa cualquier cálculo que se quisiera hacer. Solamente el Jardín de Amberes es el que puede compararse en algo con el de Colonia, establecimiento sin rival en su género, y lujosísimo libro abierto á la contemplacion del hombre observador, que puede estudiar en sus secciones mejor que en las páginas de un volumen de Historia Natural porque todo allí es agradable y encantador; y de todo se puede dar fe el visitante con el testimonio de sus propios sentidos.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

Mayo 27.

Esta mañana ha llegado á Madrid el Sr. Romero Robledo. En la estacion le esperaban muchos amigos suyos entre otros unos cuarenta diputados electos. Llegó el tren en que venia á las siete de la mañana, aunque ha venido con dos horas y media de retraso. ha sido causa de que no baje á esperar al ex-ministro de la Gobernacion otros muchos amigos suyos; pero como indiqué á V. en una de mis anteriores, la recepcion no ha tenido en manera alguna el carácter de manifestacion que se le atribuía por algunos periódicos quizá con el intento de que no acudieran á la estacion algunas personas por temor de que se supusiera que ejecutaban un acto de hostilidad al ministerio.

La primera persona á quien ha visitado el Sr. Romero Robledo, ha sido al señor Cánovas del Castillo y creo que hasta mañana no verá al presidente del Consejo.

Nada se sabe en el momento de escribir á V. de lo que haya ocurrido en su conferencia con el Sr. Cánovas, pero la opinion general, es que por iniciativa de los Sres. Cánovas y Romero no habra acto alguno de hostilidad al Gobierno.

Nótase desde hace dos ó tres días que entre los amigos particulares de los señores Cánovas y Romero, como entre los del presidente del Consejo y los del Sr. Silvela reina un espíritu conciliador por el general convencimiento de que un rompimiento de hostilidades en la mayoría seria la ruina del partido liberal conservador.

En prueba de este espíritu conciliador, se cita, que algunos de los que se suponian candidatos á las secretarías de mesa del Congreso y que es íntimo amigo del Sr. Silvela, ha manifestado que no puede aceptar dicha candidatura por impedirselo apremiantes ocupaciones.

Es probable, pues, que la mesa del Congreso, exceptuando la presidencia, la forman personas que no estén íntimamente relacionadas con los Sres. Cánovas y Romero ni con los Sres. Marnínez Campos y Silvela, para evitar que la preponderancia de unos ú otros en la candidatura, sea causa de que la votacion secreta no resulte como se haya proyectado.

De la reunion de la junta directiva del partido progresista democrático, tan poco puedo dar á V. hoy pormenores, por no haber terminado á la hora de escribir esta carta.

Se presume que la conducta de dicho partido en las Cortes limitase á ir de acuerdo en todas las cuestiones con los posibilistas y á observar una política de atraccion con los constitucionales aunque estos declaren, una vez pasadas las elecciones, nada tienen que ver con los elementos democráticos.

La idea de reelegir la anterior mesa del Congreso, idea patrocinada por un periódico ministerial, no prosperará sin duda alguna.

A la mayoría donde figuran bastantes diputados nuevos, no gustaria está reeleccion y el Gobierno no tiene ánimo de proponerla.

La legislatura que empezará on 1.º de Junio no durará mes y medio como dice La Política, pues á fines de Julio se suspenderan las sesiones para reanudarse en Octubre ó Noviembre.

SANTIAGO

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR.

de EL SERPIS con algunos resultados de los viajes que el Sr. Cánovas y Romero hicieron en Nueva-York 27

Se acaban de recibir graves noticias del Pacífico por la vía de Panamá, las cuales alcanzan al 17 del corriente, pues segun se telegrafió oportunamente, el almirante de la escuadrilla chilena cortó el cable submarino.

Segun dichas noticias, el cuerpo diplomático extranjero residente en Lima dirigió una enérgica protesta al almirante chileno por haber destruido este las propiedades de varios súbditos extranjeros sin respeto alguno á las leyes de la neutralidad.

Paris 27.

Un despacho oficial recibido por el Gobierno, dice que el cónsul francés en Arequipa (Perú) protestó contra la destruccion llevada á cabo por las tropas chilenas de varias mercancías de propiedad francesa.

Se cree que será reforzada nuestra escuadra en las aguas del Pacífico.

Londres 27.

Segun las últimas noticias del Perú recibidas hoy, las tropas peruanas se para petaron en el consulado inglés de Pisagua, haciendo fuego sobre la escuadrilla chilena.

Rechazó ésta el ataque, y el consulado quedó destruido, resultando varios muertos.

El Gobierno británico pedirá inmediatamente satisfaccion sobre este hecho, así como sobre otros ataques de que han sido objeto propiedades inglesas.

Madrid.

La Familia Real ha salido para el Escorial donde permanecerá hasta el jueves.

Ayer tuvo lugar la reunion de los radicales.

Asegúrase que serán reelegidas las mesas de ambas Cámaras.

BOLSA DE HOY

consolidado 3 por 100 15-27

ALCOY 1879.

Imprenta de El Serpis.

c. Mercado, 23.

ANUNCIO.

Por cinco reales diarios se alquila el segundo piso de la casa n.º 11 de la calle del Mercado. Contiene nueve piezas, con cinco dormitorios, tiene fuente con agua del Molinar en la cocina y una azotea bastante regular.

Para tratar calle de S. Juan, n.º 1 piso segundo.

4 SAN NICOLÁS 4

Garantía verdadera.

MÁQUINAS PARA COSER DE LA ACREDITADA COMPAÑIA FABRIL

SINGER

Habiendo establecido La Compañia Fabril SINGER una sucursal en la calle del Mercado, núm. 9, con el objeto de que en esta poblacion conozcan su nuevo é inverosímil sistema de venta á plazos, por el cual las clases menos acomodadas pueden hacerse con una de sus inmejorables máquinas para coser con solo entregar 10 reales semanales sin mas cantidad de entrada ni aumento alguno, y habiendo resultado una mala interpretacion tanto en los anuncios de dicha sucursal de La Compañia SINGER como en los míos, tengo el gusto de manifestar al publico que lo mismo en aquella sucursal de la Compañia como en mi depósito, encontrará iguales máquinas legítimas SINGER con idénticos precios y condiciones, y en ambas será atendida igualmente cualquier persona que tenga máquinas SINGER no importa la época y el punto en que la haya comprado.

VENTA Á PLAZOS DE 10 RS. SEMANALES.

VICENTE GARCIA

CALLE SAN NICOLÁS, NÚM. 4.

9. MERCADO, 9,

MÁQUINAS PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL



SINGER.

¡Gran rebaja!

TODOS LOS MODELOS Á 10 REALES SEMANALES,

sin entrada, ni adelanto, ni aumento

NADA MAS QUE 10 RS. AL LLIVAR LA MÁQUINA!

120 premios, los mas altos y honrosos, obtenidos en todas las Esposiciones.

ACEPTACION UNIVERSAL SIN COMPETENCIA.

Esta casa vendió en 173 356,432 máquinas, es decir, 73,620 mas que en 1377.

Las únicas para el trabajo doméstico, y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones, y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

ENSEÑANZA GRATIS.

Se atiende á cualquiera que tenga una máquina SINGER: no importa la época y el lugar en que la haya adquirido. La superioridad de sus máquinas y el gran capital de que dispone, colocan á esta compañía en condiciones de hacer al público

¡VENTAJAS INCREIBLES!

POR CUALQUIER MÁQUINA 10 REALES SEMANALES.

Pidanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á LA COMPAÑIA FABRIL SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.

ALCOY.—9, MERCADO, 9.—ALCOY.

REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO

Sres. Garcia, Santonja y compañía.

Mayor, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.
Hemos retado al Sr. Bardon á someter su papel y el nuestro á un análisis formal.
A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papelitos de ambas clases.
Depósito en casa de E. Poblet, Mercado, 23, y en la de A. Gimeno, San Nicolás, 4. (CE)

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas yá la barba su primitivo color.
Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabaza.
No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Ademas evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillanteina de las mas recomendadas.
Depósito: Droguería del Moro, Plaza, 4. (OC)

ECONOMIA
Y
PERFECCION

En la calle de Sta. Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases á precios sumamente módicos.

Nodrizas.

UNA de 18 años de edad, leche de dos meses, desea colocacion en casa de los padres de la criatura. Darán razon en esta Admon. (7)

PERSIANAS
para cortinas.

Se han recibido de la acreditada fábrica de los señores Puig y Butsem de Barcelona, las cuales se venden á precios módicos.
Calle de San Francisco, n.º 37. (A)

BARATÍSIMO.

En la calle de San Nicolás n.º 89, se ha recibido QUESO MANCHEGO fresco, y se vende á 3 1/2 rs. libra en piezas, y 4 rs. partido. (7)